

Demografía

DATOS GENERALES

Cantidad de Población

El Estado de Amazonas es el menos poblado del país con un porcentaje del 0,3%. Para el año 2000 se estimaba en 100.325 habitantes, mientras que diez años antes se censaban 55.715. En 1992 se realizó el Censo Indígena de Venezuela, registrándose en Amazonas 44.512 personas de etnias indígenas, representando el 49,7% de la población total de la entidad estatal. Las agrupaciones más numerosas corresponden a los grupos Yanomami, Guajibo Piaroa, Kurripako y Yekuana, reconociéndose otras quince organizaciones que se reparten en el territorio estatal. La densidad de población también es la más baja del país, aunque ha ascendido de 0,31 hab/km² en 1990 a 0,57% hab/km² en el año 2000. Domina la población de modos de vida rurales y la urbana se concentra en la capital Puerto Ayacucho (41.241 habitantes). El resto de la población vive en localidades pequeñas de 2.500 habitantes, distinguiéndose los mayores núcleos de población rural en Maroa, San Carlos de Río Negro, Santa Rosa de Amanadona, San Juan de Manapiare.

Ciudades Principales

- Puerto Ayacucho

Fue fundada en una fecha memorable para toda América del Sur: el 9 de diciembre de 1924, centenario de la batalla de Ayacucho. Esta misión fue encomendada al Ingeniero Geólogo Dr. Santiago Aguerrevere, constructor también de la carretera Puerto Ayacucho a Samariapo. Dicha vía de transporte le dio mayor importancia a la nueva ciudad, ya que pertenecía una parada obligada antes de entrar a la selva amazónica.

En 1928 se convirtió en capital del estado, siendo actualmente un puerto fluvial caluroso pero alegre y pintoresco ubicado frente a la población colombiana de Casuarito (dicha cercanía motiva un interesante movimiento de pasajeros y mercancías entre las dos localidades).

Puerto Ayacucho, es único por su conformación geológica, ya que está situado sobre una roca de granito negro que se extiende por kilómetros hacia el territorio colombiano, por lo que nunca encontraremos temblores ni terremotos.

Su paisaje en las afueras llama mucho la atención con sus piedras negras y sabanas extensas cubiertas de pasto y con verdes morichales, por donde corren riachuelos de aguas cristalinas que sirven de hábitat tanto a peces de colores difíciles de encontrar en otras regiones.

Vista aérea de Puerto Ayacucho,
Estado de Amazonas, Venezuela.

